



La puissance de l'esprit, le triomphe de la raison

LETTRE OUVERTE AUX MEMBRES DES LISTES CANDIDATES CONSULTATION REGIONALE DE MARS 2010

Le 24 février

2010

Madame, Monsieur,

La problématique du choix de la nouvelle dénomination de notre aéroport international semblerait vouloir pénétrer les débats de la prochaine consultation régionale, dont les enjeux revêtent une importance capitale pour l'avenir de la Guyane. Il n'est pas question pour le *CERCLE FELIX EBOUE* de tenter de surcharger inutilement vos argumentaires de campagne, quoique notre aéroport constitue un élément majeur du dispositif économique local. Il doit être en conséquence empreint de symbolisme, y compris relationnel, d'où l'importance attachée au choix de son patronyme.

La proposition formulée par le *CERCLE FELIX EBOUE* a totalement séduit les ressortissants de la CCIG qui l'ont adoptée au cours de son Assemblée Générale du 11 décembre 2009. La pertinence de notre argumentation a ajouté à la crédibilité et au sérieux de notre association, forte d'environ 350 membres adhérents et sympathisants. Bien entendu, notre espace d'influence va bien au-delà de ce chiffre, nous conférant une légitimité opposable, éventuellement, à n'importe quelle autre revendication identique.

Le GOUVERNEUR GENERAL FELIX EBOUE est, pour nous, le plus illustre de nos compatriotes d'exception de tous les temps. Son prestige international ne saurait souffrir de comptabilité restrictive incongrue, dans le dosage de nos manifestations et actions de mémoire et de reconnaissance.

D'autre part, le vécu de FELIX EBOUE est réel ; il ne relève donc pas de l'imaginaire dont les sources emprunteraient aux contes de Perrault. Ses ascendances et descendance sont connues. Le rayonnement de son patronyme est planétaire. Il a incarné la contribution des noirs de tous les continents aux efforts de lutte pour la survie de l'humanité, contre les forces diaboliques nazies et fascistes. Grand ami des

Cercle Félix Eboué

B.P.: 90 – 97354 REMIRE – MONTJOLY CEDEX
Téléphone/Fax : 05 94 38 07 54

peuples opprimés, avec son complice RENE-MARAN, il a été condamné à mort, avec exécution immédiate, par le régime collaborationniste de Vichy.

Il n'a dû sa survie qu'à la protection physique des Armées Françaises Rebelles d'Afrique. Son épouse (Eugénie) et ses enfants ont été traqués en France occupée et n'ont dû leur salut qu'à l'action de la Résistance, à laquelle a largement contribué Gaston MONNERVILLE.

FELIX EBOUE a conceptualisé, avant la lettre, l'accession des peuples africains à la responsabilité de leurs destins, idées qui ont inspiré le Général DE GAULLE à son retour au pouvoir en 1958, lequel a débouché sur les consultations référendaires de 1960, relatives à l'indépendance des anciennes colonies françaises d'Afrique.

Le nom de FELIX EBOUE fascine encore aujourd'hui la diaspora noire en association avec ceux de Nelson MANDELA, du Pasteur Martin Luther KING, ainsi que tout récemment de Barak OBAMA. Il constitue une référence pour les personnalités de la planète qui fondent leurs démarches publiques sur la culture de l'humanisme, de la tolérance et de la dignité.

Il fut un Grand de la Terre. Il demeure, et le restera pour longtemps, le plus Grand des Guyanais. L'aéroport devant porter son patronyme constituerait un rappel permanent, au monde entier, que la GUYANE a donné naissance à un MONUMENT qui un jour, tel un LION, a surgi, s'est dressé et a dit NON :

- NON A LA CAPITULATION
- NON AU DESHONNEUR
- NON A L'ASSERVISSEMENT.

C'était le **GOVERNEUR GENERAL FELIX EBOUE !...**

Yvan CHERICA
Président du Conseil
d'Administration
CERCLE FELIX EBOUE

Cercle Félix Eboué

B.P.: 90 – 97354 REMIRE – MONTJOLY CEDEX
Téléphone/Fax : 05 94 38 07 54

Cercle Félix Eboué

B.P.: 90 – 97354 REMIRE – MONTJOLY CEDEX
Téléphone/Fax : 05 94 38 07 54